
本人現提交社區參與及文化康樂委員會(2024 年)第二次會議新討論事項。 

致 社區參與及文化康樂委員會 

呂堅主席, MH 

議題：開放更多區內學校，全力推廣文化藝術及體育發展 

  鑑於現時提供予文化藝術工作者、團體及機構的排練及演出場地嚴重不足，而本

區的康樂體育場地亦經常額滿，不足以應付區內居民的需求，業界發展空間有限，難

以培育本區人才。就如何推動文化藝術及體育發展方面，本人有以下建議：  

(一)   檢視對外開放本區更多學校的可能性 

目前由教育局與學校推行的「學校與藝團伙伴計劃」及「開放學校設施推動體育

發展計劃」，目的是鼓勵學校開放校舍和設施供本地藝術團體／藝術家租用。上述與學

校的合作，都不是公眾人士可以申請使用的，我們希望可以將門檻開放，供應社區人

士使用。我建議在政府補貼情況下(例如為學校提供資助水、電、清潔及保險等的費用)，

開放學校設施作社區用途，加強與區內學生結合，讓相關團體/居民更容易申請，讓學

校成為社區設施予公眾人士申請使用。 

據知多個國家和地區（例如內地、台灣及日本等城市）均訂有開放學校運動場地

及設施以供社區團體借用（外借）的政策，此舉可令閒置的運動設施得以善用，也有

助於推廣運動和加强居民對當區的歸屬感。我們可以參考有關政策，與時並進，適當

地革新政策，以加促發展。避免因缺乏場地培訓專才，而引致業界人才流失；亦可提

升本區居民對文化藝術及體育的投入度。 

(二)  開放場地帶來的好處 

開放學校場地給文化藝術者或團體使用，不僅為學生提供了與專業藝術家互動的

機會，還對他們的藝術教育帶來了巨大的益處。透過觀摩和學習不同藝術形式的技巧

和創意，學生能夠擴展視野、培養敏銳的藝術感知，並啟發他們的創造力和藝術潛能。

這種與專業藝術家的互動，為學生提供了一個豐富的學習環境，促使他們在藝術領域
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取得更深入的成長。 

 

開放學校場地舉辦文化藝術活動也對社區產生積極的影響。這些活動吸引了居民

前來觀看、參與和支持，進一步促進了社區的凝聚力和認同感。社區居民有機會享受

到文化藝術活動帶來的愉悅和啟發，同時也能夠體驗到多元文化的豐富性。這樣的活

動還可以吸引觀眾和參與者，推動當地的旅遊和消費，為社區帶來經濟效益。 

 

除了社區的影響，開放學校場地租借服務還可以為學校帶來經濟收益，進一步提

升學校的教學質量和設施。透過租借場地所得的收入，學校能夠投資於提升教學設施

和資源，為學生提供更優質的教育環境。這種自給自足的模式不僅可以改善學校的運

作，還能夠增加學校的社會價值和地位，吸引更多優秀的學生。 

 

要真正能夠使其發展行穩致遠，絕對需要政策的支持，希望通過區議會能夠向文

體旅遊局反映，居民真正的需求及青年發展的需要，希望能夠將文化發展由上而下表

達文化創意發展的需求，藉着區議會主席向文體旅遊局表示地區文化發展的渴求。以

元朗區作為試點，將元朗打造成一個具文化藝術氣息及充滿活力的社區。 

 

                                                     

                                                  

 

 

元朗區議員  施駿興謹啟 

  

 

 

 

2024 年 3 月 20 日                                             


